



Queridos hermanos y amigos:

Con afecto fraterno os enviamos una semblanza y recuerdo de nuestro hermano

Ángel García Fuente

Salesiano sacerdote

que fue llamado a la casa del Padre el 22 de marzo de 2003 a la edad de 82 años, 62 de vida religiosa y 52 de sacerdocio desde esta Comunidad Salesiana del Tibidabo.

Don. Ángel había nacido en Montoto de Ojeda, provincia de Palencia, el día 21 de enero de 1921; era el cuarto de sus hermanos. Fue llevado a bautizar por sus cristianísimos padres, Ignacio y Perfecta, a la parroquia de san Esteban, iglesia que campea solitaria sobre el cerro que domina el pueblo; unos meses después era confirmado el día 19 de junio de 1921 en esta misma parroquia.



Unos años más tarde los buenos oficios de don Teófilo Rebollo que visitaba los pueblos de su Palencia natal hablando de San Juan Bosco y su obra, le encaminaron al Seminario Salesiano de Astudillo, donde cursó los primeros años de formación.

En 1935 se trasladaba al aspirantado salesiano de Sant Vicenç dels Horts (Barcelona). Allí vive las dramáticas jornadas de julio de 1936. Don Ángel recordaba la visita local de los milicianos el 24 de aquel mes. Los cuarenta aspirantes estaban ya acostados, pero el cabecilla revolucionario fue pasando cama por cama dialogando con ellos. Al llegar Ángel, muchacho de 15 años, le preguntó por las asignaturas que cursaba, y él respondió algo impropio que llenó de preocupación al Director de la Casa, don Juan Alberto; dijo que también estudiaba religión. No se lo tuvo en cuenta el miliciano.

Durante unos meses los muchachos permanecieron alternando con los milicianos que ocupaban la casa. Don Ángel recordaba cómo jugaban al ajedrez con algunos de ellos y cómo ganarles una partida era cuestión de honor.

Hasta que el 12 de noviembre fueron separados de sus maestros salesianos y conducidos a las Escuelas Profesionales de Sarriá. Poco después Ángel era acogido por la familia Nonell de Mataró (Barcelona), con la que pasó toda la guerra hasta que el curso 1939-40 pudo proseguir sus estudios en Sant Vicenç dels Horts.

Hizo su noviciado y estudios de filosofía entre los años 1940-43 en Gerona, realizando sus prácticas pedagógico- pastorales en Mataró y Campello. En 1947 comienza sus estudios de Teología en Carabanchel Alto (Madrid) y en Martí-Codolar (Barcelona), siendo ordenado sacerdote en el Templo del Tibidabo el 24 de junio de 1951 por Fray Matías Solá Obispo titular de Colofón. Sus padrinos de Primera Misa fueron don Antonio Nonell y doña Mercedes Bransuela de Nonell, la familia que le había acogido durante la guerra con tanto cariño.

Su agradecimiento fue siempre vivo y aparece, hecho oración, en el recordatorio de esa primera celebración eucarística: “¡Dignate, Señor, por tu Santo Nombre, conceder la vida eterna a todos mis bienhechores!”

Su vida apostólica se desarrolló en una serie de destinos a los que le encaminó la obediencia: Sant Vicenç, Gerona, Pamplona, los años en que pres-

tó servicio militar; Villena, Horta, Hogares Mundet y finalmente en 1983 en la Casa de Ejercicios Mater Salvatoris y sus últimos años en este Templo del Sagrado Corazón de Jesús del Tibidabo.

Don Ángel era un hombre sencillo, agradecido, piadoso, enamorado de su vocación salesiana y de Don Bosco, a quien quiso imitar con empeño en su servicio a los jóvenes a través del cine y la literatura. El 17 de enero de 1985 sacó el título de Director de cine en la Escuela de Maestría de Terrassa (Barcelona); con gran esfuerzo de autodidacta llegó a manejar hábilmente las cámaras, produciendo cortometrajes de gran estilo sobre los acontecimientos de nuestros colegios y de la vida salesiana.

Pero su verdadera vocación era la Literatura y la investigación histórica para la que se sentía dotado y en la que pudo desarrollar su carácter polémico y batallador al servicio de Dios y de la Iglesia.

En un librito de poemas titulado Luces y Sombras define su misión, la misión del poeta:

“Pensar alto, sentir hondo
y echar piropos al aire.
Ésa es tu misión, poeta,
niño de los ojos grandes,
juglar de las amapolas,
maestro de los donaires...”

Convencido de que los españoles hemos sido siempre “largos de facellas y cortos en contallas” emprende una auténtica cruzada espiritual. Para ello funda la Editorial Ojeda al servicio de la verdad y la cultura de España e Hispanoamérica. De su pluma ardiente y apasionada surgen títulos como: Los mártires de la Cruzada Nacional, Isabel la Católica, sierva de Dios, reina de España, madre de América En España se ha puesto el sol... Entre sus obras cabe destacar la biografía de su hermana la Sierva de Dios Maximina de Jesús Crucificado García (1905-1985) religiosa de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, cuya causa de beatificación y canonización ha sido introducida. El Diccionario Biográfico Español de la Real Academia de Historia ha incluido su nombre y sus obras, como uno de los grandes escritores.

En sus últimos años su oración y su vida espiritual se hicieron más intensos y profundos. Su espíritu fogoso y combativo se apagaba tras una enfermedad progresiva que los últimos meses le fue debilitando, pero conti-

nuó ofreciendo su oración, su trabajo y labor apostólica, todo en armoniosa unidad hasta el último día.

Se le recuerda por su permanente disposición para el servicio divino, en especial por su vivencia en la Eucaristía, su oratoria y su capacidad para mover a las personas a Dios. Muy duro y escrupuloso consigo mismo, luchó siempre con ardor por extender el Reino de Dios

Sus restos reposan en el panteón salesiano de Sarriá (Barcelona) con tantos y tantos salesianos que, como él, con su vida y coherencia, dieron testimonio de Cristo Resucitado.

A los salesianos, familiares y amigos que de todas partes, nos acompañasteis e hicisteis llegar vuestras condolencias y plegarias, nuestro más vivo agradecimiento. Os pedimos a todos que nos sigáis ayudando a ser capaces de continuar esta Gran Obra y Misión del Tibidabo que Don Bosco nos legó como muestra de su gran amor al Sagrado Corazón de Jesús.

Acordaos también de esta Comunidad que cada mañana pide por vuestro trabajo al servicio de los jóvenes más necesitados.

COMUNIDAD SALESIANA DEL TIBIDABO

Datos para el Necrologio

Nacimiento: Montoto de Ojeda (Palencia) 21 de enero de 1921.

Primera profesión: Gerona, 16 de agosto de 1941

Profesión Perpetua: Carabanchel Alto (Madrid) 1 de Noviembre de 1949

Ordenación sacerdotal: Tibidabo 24 de junio de 1951

Fallecimiento: 21 de marzo de 2003, a los 82 años de edad, 62 de vida religiosa y 52 de sacerdocio.